
Protokoll zur Vollversammlung der Fachschaft Biowissenschaften vom 07.05.2013 

 Teilnehmer siehe Teilnehmerliste (Anhang) 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Christoph Wolf begrüßt alle Anwesenden und stellt die Fachschaft, den FS-Rat 

und seine Aufgaben vor. 

• Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

2. Wahl einer Protokollführerin bzw. eines Protokollführers 

• Ulrich Markel wird einstimmig mit einer Enthaltung zum Protokollführer ge-

wählt. 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

• Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Fachschaftsvollversammlung 

• Das Protokoll der letzten Fachschaftsvollversammlung wurde einstimmig ge-

nehmigt. 

5. Bericht des Fachschaftsrates 

• ESA: Georg Vonhasselt und Benedikt Heyman berichten: 

1. ES-Fahrt und Erstiwoche sind gut verlaufen. 

1. Kosten insgesamt: ca. 10000€ 

2. Die Tutorschulung wird dieses Jahr selbst durchgeführt; Timur Toygar 

(Studierendenmentor Biologie) unterstützt die Fachschaft; die TutorIn-

nen-Gruppe (TG) wird nicht mehr gebucht. Das so eingesparte Geld 

wird in die Erstifahrt investiert. 

3. Projekttag in der Erstiwoche wird voraussichtlich neu gestaltet: genaue 

Planung steht noch aus; Vorschläge aus der Fachschaft sind gern gese-

hen. 

4. Auf der Ersti-Fahrt werden deutlich mehr Betten zur Verfügung stehen. 

• Master-Erstiarbeit: Daniel Komnig berichtet: 

1. Die Master-Erstis werden begrüßt. Die Arbeit fungiert vor allem als 

Einführungswoche für die neuen externen Master. 

2. Das Master-Grillen findet am 15.05.2013 statt. 

• IT-Administration: Christoph Wolf und Patrick Schillberg berichten: 

1. Der PC-Pool wurde aufgestockt, ist aber noch nicht betriebsbereit. Die 

restlichen Arbeiten werden in Kürze erledigt. 



• Bioparty: Tim Stroisch berichtet: 

1. Drei Parties werden jährlich organisiert (Ersti-, Weihnachts- und Früh-

lingsparty). 

2. B9: der Mittwochstermin für die Parties steht nicht mehr zur Verfü-

gung. In Zukunft werden die Bioparties voraussichtlich Dienstags statt-

finden. 

3. Neuer Plakat-Designer: Stefan Schmidt 

4. Ein Sommerfest ist in Planung. 

5. Master Ersti-Grillen wird stattfinden (s.o.). 

6. Die letzte Party war gut besucht. 

7. Es ist evtl. Umzug in eine neue Location geplant; Vergleiche stehen 

noch aus. 

8. Parties sind vor allem für die Kasse (va. Finanzierung ESA) wichtig. 

9. Der Kartenvorverkauf findet demnächst im Coffeelution und im Fach-

schaftsbüro statt. 

• Öffentlichkeitsarbeit: Ulrich Markel berichtet: 

1. Der Schülerinformationstag war gut besucht. 

2. Die Fachschaft erhält eine Doppelseite in der Oktoberausgabe des 

Themenhefts der RWTH, in der die Fachschaftsarbeit und das Leben 

als Student der Biowissenschaften in Aachen thematisiert werden 

• Service: Saskia Bock berichtet: 

1. Zum Service gehört der Grillverleih (auch Teil des Aufgabenbereichs 

des Materialwarts/-wärtin: Melanie Beudels) 

2. Kaffee-Verkauf: Ein neuer Vollautomat wurde angeschafft. 

3. Außerdem wurde ein Drucker angeschafft. Leider ist dieser noch nicht 

einsatzbereit, weil es Probleme mit der Hochschulverwaltung gibt. Die 

Miete für den Drucker muss aber gezahlt werden. Drucker darf noch 

nicht zur Verfügung gestellt werden. 

• Studentenflur: Christoph Wolf berichtet: 

1. Drei Lernräume und ein neues Fachschaftsbüro sind Planung 

2. Der Studienrendenmentor, die Fachstudienberatung, sowie die  Fach-

gruppenreferentin sollen in unmittelbarer Nähe sein 

• Neubau: Christoph Wolf berichtet: 

1. Der Neubau wurde teilweise eröffnet 



• Absolventenball: Christoph Wolf berichtet: 

1. Zusätzlich zur Absolventenfeier, ist ein Ball in Planung 

6. Bericht der Kassenwärtin: Stella Nyamoya berichtet: 

• In der Barkasse, auf dem Girokonto und dem Rücklagenkonto befinden sich 

insgesamt ca. 10000€ 

• Die größten Kostenfaktoren sind die Erstsemesterarbeit und der in Kürze an-

stehende Umzug des Fachschaftsbüros 

7. Bericht über die Kassenprüfung: 

• Karten Eike Braun und Stefan Schmidt haben die Kasse geprüft: Karsten be-

richtet: 

1. Der Kassenprüfer stellt seinen Bericht vor und empfiehlt die Entlastung 

der Kasse (genaue Angaben: siehe Kassenprüfbericht) 

8. Entlastung der Kassenwärtin 

• Die Kassenwärtin wurde einstimmig entlastet 

9. Entlastung des Fachschaftsrates 

• Alle Mitglieder des Fachschaftsrates stellen sich vor 

• Der Fachschaftsrat wurde einstimmig entlastet 

10. Wahl des Fachschaftsrates 

• Wahl des Wahlleiters 

1. Mathias Nöbel wird einstimmig zum Wahlleiter gewählt 

• Wahlmodus: Es wurde eine nicht geheime Wahl per Handzeichen beschlossen 

• Als Kollektiv wurden zur Wahl gestellt:  

1. Patrick Schillberg, Benjamin Reinke, Stella Nyamoya,              

Georg Vonhasselt, Melanie Beudels, Judith Alferink, Ulrich Markel, 

Karsten Eike Braun, Sarah Dedisch, Emil Chteinberg, Tim Stroisch, 

Christoph Wolf und Benedikt Heyman 

• Das vorgeschlagene Kollektiv wurde einstimmig bei 2 Enthaltungen gewählt 

11. Wahl zweier Kassenprüferinnen bzw. Kassenprüfer 

• Als Kassenprüfer wurden vorgeschlagen: Christoph Schür (chris-

toph.schuer@rwth-aachen.de) und Maximilian Schmidt (max.schmidt@rwth-

aachen.de),  

• Vertreter: Julia Otten (julia.otten@rwth-aachen.de) und Inna Miller (in-

na.miller@rwth-aachen.de) 

• Kassenprüfer und Vertreter wurden einstimmig bei 2 Enthaltungen gewählt 



12. Berichte aus den Gremien 

• Evaluierungs-/Reakkreditierungskommision: Saskia Bock berichtet: 

1. Ein Evaluierungsbericht über Bio Master/Bachelor soll verfasst werden 

2. Die Kommission wird in eine Reakkreditierungskommision umgewan-

delt, und soll die  Reakkreditierung des Studiengangs Biologie vorbe-

reiten 

• Prüfungsausschuss: Patrick Schillberg berichtet: 

1. Grundlegende Themen wurden diskutiert 

2. Vor allem Probleme mit der Master-Prüfungsordnung Biotechnologie 

wurden besprochen (bezüglich der Säulenzuordnung gab es Klärungs-

bedarf) 

3. Zulassungsfreie Masterstudiengänge: Zulassungsbeschränkungen wer-

den evtl. für alle Masterstudiengänge eingeführt, wie dieses Zulas-

sungsverfahren genau ablaufen soll, steht noch nicht fest 

1. Alle bisher eingeschriebenen Bachelor-Studierenden in Regel-

studienzeit sind nicht betroffen 

• Fachkommission: Saskia Bock berichtet in Vertretung für Sarah Dedisch: 

1. Alle aktuellen Themen und Probleme der Biowissenschaften wurden 

dort besprochen 

2. Neue Bestuhlung im Raum A032 soll durchgesetzt werden 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fachgruppe): Saskia Bock berichtet: 

1. Ist die ehemalige Kommission zur Vergabe von Studiengebühren 

2. Es wird vor allem darauf geachtet, dass Tutorien und Übungen beibe-

halten werden 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fakultät): Saskia Bock berichtet 

1. Hat die gleichen Aufgaben, wie die oben genannte Kommission, nur 

auf Fakultätsebene 

• Graduiertenförderkommission: Daniel Komnig berichtet: 

1. Daniel stellt die Arbeit der Kommission kurz vor 

2. Daniel möchte auch weiterhin Mitglied der Kommission bleiben 

• Haushalts-und Strukturkommission: Stella Nyamoya berichtet: 

1. Stella stellt die Arbeit der Kommission kurz vor 

• Undergraduate Research Funds: Saskia Bock berichtet in Vertretung für Chris-

toph Lenzen: 



1. Saskia stellt die Arbeit der Kommission kurz vor 

• Alle nicht aufgeführten Gremien haben nicht getagt bzw. unterliegen der 

Schweigepflicht 

• Die Berufungskommission für die Nachfolge von Prof. Baumgartner tagt bald. 

13. Vorschläge für studentische Vertreter in den Gremien 

• Evaluierungskommission/Reakkreditierungskommission: 

1. Hauptsitz: Stella Nyamoya, Christoph Wolf, Patrick Schillberg 

2. Vertreter: Benjamin Reinke, Stefan Schmidt, Judith Alferink 

• Prüfungsausschuss: 

1. Hauptsitz: Patrick Schillberg, Georg Vonhasselt 

2. Vertreter: Ulrich Markel, Benedikt Heyman 

• Kommission für Lehre: 

1. Hauptsitz: Christoph Wolf  

2. Vertreter: Ulrich Markel  

• Fachkommission: 

1. Sarah Dedisch und Karsten Eike Braun; Vertreter: Timm Stroisch und 

Melanie Beudels 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fachgruppe): 

1. Sarah Dedisch, Patrick Schillberg, Ulrich Markel, Karsten Eike Braun, 

Vertreter: Tim Stroisch, Emil Chteinberg, Benjamin Reinke, Melanie 

Beudels und Judith Alferink 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fakultät):  

1. Patrick Schillberg, Emil Chteinberg 

• Satzungskommission: 

1. Christoph Wolf,  den Zweitsitz hat die Fachschaft Chemie 

• Graduiertenförderkommission: 

1. Daniel Komnig teil sich den Sitz mit einem Vertreter der Fachschaft 

Chemie 

• Zwischenprüfungsausschuss: 

1. Wird nicht von der Fachschaft Biowissenschaften besetzt; Die Fach-

schaft Chemie übernimmt den Hauptsitz; Die Fachschaft Biowissen-

schaften steht mit den Chemikern in Kontakt 

• Haushalts und Strukturkommission:: 

1. Stella Nyamoya 



• Undergraduate funds: 

1. Christoph Lenzen und in Vertretung Melanie 

• Der Vorschlag für die Kommissionsbesetzung wurde einstimmig bei 3 Enthal-

tungen genehmigt 

14. Bildung von Rücklagen für die Erstsemesterarbeit 

• Stella Nyamoya möchte 2000€ als Rücklagen beschließen 

• 2000€ wurden einstimmig beschlossen 

15. Auflösung der Rücklagen für Neuanschaffungen 

• 2000€ für Neuanschaffungen für den zukünftigen Studentenflur wurden ein-

stimmig beschlossen 

16. Änderung des Fachschaftslogos 

• Stefan Schmidt hat als Gewinner des Logo-Wettbewerbs ein neues Logo ent-

worfen 

• Das Logo wurde vorgestellt und einstimmig zum neuen Logo der Fachschaft 

Biowissenschaften gewählt 

17. Verschiedenes 

• Eine Reakkreditierungsbegehung steht an: Es werden studentische Vertreter 

gesucht 

• Nachwuchs des FS-Rates: 

1. Christoph lädt alle Interessenten zur konstituierenden und zu allen an-

deren Rats-Sitzungen der Fachschaft Biowissenschaften ein 

2. Es wurde angemerkt, den Termin der Ratssitzung regelmäßiger auf der 

Homepage der Fachschaft anzukündigen 

Christoph Wolf bedankt sich für die rege Teilnahme und schließt die Sitzung um 

11:30Uhr 

 


